Santiago de Chile, Jueves 13 de Abril de 1972



## Sede de la UNCTAD III

El edificio de la UNCTAD, que a partir de hoy será la sede de la más grande negociación de los últimos cuatro años entre las naciones ricas y pobres del mundo, puede ser la plataforma de despegue de estas últimas o convertirse en el símbolo de la frustración internacional.

Los países industrializados pueden decidir cual-

Quiera de las dos cosas.

La Tercera Conferencia Mundial de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo
(UNCTAD) será un éxito si los países desarrollados
traen en carpeta la decisión política de ayudar a
los no desarrollados de América latina, Asia y
Africa.

Por el contrario, será un fracaso si tal decisión no se hace presente en la cita de 45 días, en que participarán 3.000 delegados que representan a 142 naciones.

Los países avanzados de Occidente y Oriente hacen crecer cada día más sus caudales porque tienen ciencia y tecnología para fabricar maquinarias, manufacturas y muchos rubros que tienen precios estables y altamente remunerativos en los mercados mundiales.

Con ello monopolizan gran parte del comercio que se realiza en el mundo.

Los en vías de desarrollo, en cambio, están en constante retroceso social y económico porque son esencialmente exportadores de materias primas. Estas son afectadas en forma constante por las fluctuaciones hacia la baja de los precios internacionales.

El cobre ejemplariza esta situación. El precio del metal rojo ha descendido casi 29 centavos de dólar la libra en los últimos tres años. Y cada cen-

tavo de dólar significa para Chile una pérdida anual de US\$ 14.000.000. Ademas, el país exporta el metal en torma primaria y después lo importa, por lo menos parte, en manufacturas a precios mucho más altos.

Para poner término a este desequilibrio las naciones pobres piden tecnología y créditos a largo plazo y bajos intereses para manufacturar sus productos primorios.

La discusión de este tipo de situaciones tiene lugar en la UNCTAD. El citado organismo no es una panacea para todos los problemas. Pero mucho se ha avanzado hacia soluciones desde que se creó, en 1964.

La Tercera UNCTAD es, en realidad, un desafío a las esperanzas que albergan las naciones sub-

desarrolladas del mundo. En la primera reunión, que tuvo lugar en Ginebra en 1964, se esbozaron los problemas y se definieron las posibilidades para buscarles solución.

En Nueva Delhi, India, donae tuvo lugar el segundo período de sesiones hace cuatro años, se comenzo a avanzar.

Allí se echaron las bases para que las naciones industrializadas pusieran en práctica el Sistema Generalizado de Preferencias para las manufacturas y semimanufacturas provenientes de países en vías de descrrollo. No es perfecto pero se le considera un paso importante hacia la creación de condiciones más equitativas en el contercio mundial

Ahora, en su tercer período de sesiones, la UNCTAD debe fijar la ruta que seguirán los países pobres para encontrar la solidaridad material de las naciones industrializadas.